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exploración minera junior. Éstas han 
dejado de tener el financiamiento, el 
interés de los inversionistas, incluso 
han dejado de generar interés en 
las empresas grandes que en otras 
ocasiones previas servían para con-
solidar la industria recuperando los 
proyectos más importantes. Actual-
mente, las empresas de exploración 
minera junior tienen una inversión 
mínima y solamente por algunas 
firmas.

En el caso de las empresas más 
grandes, lo que han hecho es res-
tringir sus inversiones en explora-
ción a las zonas aledañas a sus 
operaciones mineras. Lo que todos 
conocemos como braunfels, es don-
de todavía hay algo de inversión en 
exploración,  y es la mayor parte de 
lo que estamos reportando en los 
últimos años.

TM: ¿Cree viable que la refine-
ría de La Oroya entre nuevamente 
en operación?

MC: Cualquier posibilidad de sal-
var esta operación y salvar los pues-
tos de trabajo que están asociadas a 
ellas, creo que merece una oportu-
nidad. Ahora ¿Cómo va ser? El pro-
blema es complicado y la solución 
no está clara todavía, por lo cual, 
hay mucho trabajo por hacer. Si está 
en la discusión pública, es porque 
el gobierno ha presentado un pro-
yecto para modificar la Ley General 
del Sistema Concursal que elevará 
de dos a cuatro años el plazo para 
que una empresa pueda estar en la 
etapa de liquidación en marcha. Si 
bien es cierto, esa no es una ley solo 
para el tema de La Oroya, sí es una 
norma que está siendo presentada 
con urgencia, a raíz del vencimiento 
del plazo que tiene la comisión de 
liquidación para empezar su trabajo 
definitivo. Si no se logra postergar 
esa norma, probablemente se pierda 
la oportunidad. Y esa es la razón por 
lo que estamos discutiendo el tema. 
Yo creo que una vez que cuente con 
la aprobación del Congreso de la 
República, ahí recién va a comenzar 
un trabajo de buscar la manera de 
resolver el problema de la refinería. 

TM: Reducir los niveles de emi-
siones ¿Sería una posibilidad?

MC: Tratar de discutir el tema 
de los limites de emisiones solo en 
vinculación con la refinería de La 
Oroya, creo que no es conveniente. 
La Oroya es un problema particular. 
Lo que sí sabemos, es que hay lími-
tes de emisión que están por enci-
ma de los rangos implementados a 
nivel internacional. Acá nos hemos 
puesto niveles muy altos, y algunos 
de esos niveles máximos de emisión 
son inalcanzables en este momento 
para unos proyectos mineros, indus-
triales, etc. De manera que hay que 
pensar bien si necesitamos modificar 
la norma para reducir esos máximos 
que en algunos casos no es realista 
tenerlos o establecer los procedi-
mientos para que la adaptación a 
ciertas obligaciones puedan ser pro-
gresivas y no abruptas, de manera 
que, no perjudiquemos proyectos en 
marcha y nuevos proyectos que no 
podrían salir bajos esos términos.

TM: La viabilidad del proyecto 
Pampa de Pongo está en duda por 
la quiebra de la compañía minera 
china que era propietaria ¿Qué 
opina de ello? ¿Esto se puede 
repetir con algún otro proyecto?

MC: Lo ocurrido con Pampa de 
Pongo es un problema vinculado 
al precio del hierro que cayeron 
enormemente hace unos años y se 
han mantenido bajos. El problema 
es que la viabilidad económica de 
este proyecto, ha sido cuestionada 
bajo los precios actuales del hie-
rro. Incluso, la opción de hacer un 
proyecto de minería subterránea, 
al parecer no podía ser cumplida 
con esos precios porque no iba a 
ser económico. Ese es el proble-
ma fundamental. Es un inconve-
niente  económico vinculado a la 
naturaleza misma del depósito. 
Es un depósito profundo cercano 
a los 350 metros de profundidad, 
con material arenoso estéril, lo 
cual hace muy difícil poner un tajo 


